

Comienzan el 31 de enero

Jornadas sobre «La economía española en el contexto internacional»

«La economía española en el contexto internacional» es el tema genérico que dentro del ciclo «El estado de la cuestión» desarrollará Cultural Albacete en colaboración con la Facultad de CC. Económicas y Empresariales de la Universidad de Castilla-La Mancha, durante el primer trimestre del año 1991, en el Salón de Actos de la Diputación de Albacete.

La primera conferencia será pronunciada por **José Luis Malo Molina**, el jueves 31 de enero, y llevará por título «Principales retos de la economía española»; el citado profesor será presentado por **Juan Ignacio Palacio Morena**, Vicedecano de la Facultad de Económicas en Castilla-La Mancha y coordinador del ciclo.

Nuestra vida cotidiana depende cada vez más de una extensa red de instituciones y mecanismos de regulación económica. La creciente apertura de las distintas economías nacionales amplía progresivamente ese horizonte de influencias al conjunto de la economía mundial.

El ciclo de conferencias sobre la economía española pretende, a través de un grupo cualificado de especialistas, ayudar a desvelar algunas de las claves de ese complejo entramado de fuerzas que inciden sobre la realidad española. Los problemas tradicionales de la economía española cobran una nueva dimensión ante el reto de la plena integración europea con el mercado único a finales de 1992. Al mismo tiempo las transfor-

maciones en los países del Este y la acumulación de tensiones internacionales desde Oriente Medio a las principales áreas de subdesarrollo, alteran profundamente las coordenadas en que se mueve la economía española.

Dada la amplitud de temas e interrogantes que esta situación genera, hemos creído conveniente hacer un planteamiento general en la primera sesión y centrarnos posteriormente en algunos aspectos que consideramos más relevantes. Los problemas de déficit exterior y competitividad de la economía española, déficit público y reforma fiscal, desarrollo industrial, posibilidades y límites de respuesta de la política económica en un contexto en que se reduce el margen de maniobra de las políticas nacionales constituyen el elenco de temas que se pretende abordar en las sesiones sucesivas. El ciclo se cierra con una mesa redonda con participación de expertos técnicos y representantes de las organizaciones sindicales y de la patronal para discutir el punto más polémico, en el que confluyen los demás problemas planteados, los aspectos

económico laborales que tienen una incidencia más inmediata sobre todos. La imposibilidad de separar, especialmente en ese terreno, lo social de lo económico, aconseja juntar en torno a una misma mesa de debate a los estudiosos de los temas laborales y a los agentes sociales protagonistas directos de las relaciones laborales.

JOSÉ LUIS MALO DE MOLINA, (Sta. Cruz de Tenerife, 1950). Doctor en Ciencias Económicas por la Universidad Complutense, habiendo obtenido los Premios Extraordinarios de Licenciatura y de Doctorado. Entre sus publicaciones se cuentan los libros: «Salarios y mercado de trabajo en España», Madrid, 1979; «La indicación de los salarios», Madrid, 1981; «Las series desagregadas de salarios», Madrid, 1984; «¿Rigidez o flexibilidad del mercado de trabajo? La experiencia española durante la crisis», Madrid, 1984; «Estructura salarial y mercado de trabajo», Madrid, 1985; así como colaboraciones en revistas de economía. Profesor Titular excedente de Economía Aplicada de la Universidad Complutense de Madrid.